LITURGIA

Elecciones 2024

LAS ALIANZAS

POR TEODORO BARAJAS RODRÍGUEZ

El Partido Revolucionario Institucional no puede disimular una evidente decadencia, vive de la nostalgia que le brindan las glorias del pasado tras haber estado 71 años consecutivos en el poder desde que fue conformado por Plutarco Elías Calles durante el Maximato, posteriormente se instrumentaron las modas sexenales. Simbiosis partidogobierno, déficit democrático y estabilidad a costa de no garantizar participación social porque se impuso una visión monolítica.

El año 2000 marcó la alternancia en el gobierno federal, primero fueron algunos municipios, ulteriormente algunas entidades federativas y al inicio del siglo XXI Vicente Fox destronó al Revolucionario Institucional, aunque el cambio fue más bien un gatopardismo porque no se modificó el régimen político.

Actualmente el PRI evidencia problemas al interior entre Alejandro Moreno su dirigente nacional y otros cuadros significativos, recién algunos personajes hablaron de su interés por contender por la presidencia en el 2024, entre ellos destacan Ildefonso Guajardo, Alejandro Murat y

Beatriz Paredes Rangel, ésta última con una importante trayectoria en el sector público y al interior del Revolucionario Institucional, seguramente la más conocedora del sistema político entre la militancia del tricolor.

Beatriz Paredes cuenta con una destacada trayectoria política, fue legisladora muy joven, gobernadora, senadora y diplomática, además de escritora, poeta.

El asunto es construir una alianza dicen desde el PRI, aunque Va por México terminó en un fracaso, en gran medida derivado del propio dirigente priista Alejandro Moreno y sus evidentes desatinos que le confrontaron con las cúpulas del Partido Acción Nacional y el Partido de la Revolución Democrática, al extremo pueril de negarle el saludo a Alito Moreno en eventos públicos.

Claudio X. González, quien representa a un sector empresarial ha iniciado un nuevo movimiento opositor al gobierno morenista y planea unir a diversos grupos para buscar a través de una alianza derrotar a la 4T, los anteriores intentos no han prosperado porque el partido guinda gana casi todas las elecciones.

En el movimiento impulsado por Claudio X. González destacan algunos políticos de diversa extracción, por ejemplo Carlos Medina Plasencia quien fuera gobernador de Guanajuato por el PAN, además de haber sido legislador, también destaca Emilio Álvarez Icaza.

En política todo es posible, no es ciencia exacta, aunque en nuestra actualidad se antoja difícil desbancar a Morena, las encuestas que se comparten con frecuencia indican que hoy ganaría el partido guinda sin mayores dificultades.

El Partido de la Revolución Democrática en este momento no tiene mucho que aportar, parece estar en una evidente etapa rumbo a la extinción la diáspora de gran parte de su militancia a Morena aún no concluye, sigue contando cotidianamente.

Algunos hacen la apuesta por Luis Donaldo Colosio Riojas a quien respalda Movimiento Ciudadano, aunque el joven alcalde de Monterrey no se ha definido con miras a los comicios del 2024. Será importante saber cuáles serían los alcances de una alianza pragmática, los intentos recientes no pasaron de eso justamente.

Aún falta tiempo, en política abundan los imponderables y las coyunturas que definen escenarios, no hay oráculos ni un destino manifiesto, ello le da un toque especial a lo que está por venir.

ACTUALMENTE EL PRI EVIDENCIA PROBLEMAS AL INTERIOR ENTRE ALEJANDRO MORENO SU DIRIGENTE NACIONAL Y OTROS CUADROS SIGNIFICATIVOS, RECIÉN ALGUNOS PERSONAJES HABLARON DE SU INTERÉS POR CONTENDER POR LA PRESIDENCIA EN EL 2024.